

ARDECHE 2000, gîte du Mas des Roches à la Bastide de Virac (07)

Arrivée dimanche 28 mai après-midi, déchargement du matériel et installation dans le gîte. Liliane, Marie-Christine, Marie-France, Claudine, Cihad, Jean-Paul, David et Philippe. Alexandra et Jean-Pierre logent au camping du Mas de Serret. Baignade et relaxation au bord de la piscine.

Lundi 29 mai après-midi, à la Chadenède (Gour de Sompe) entraînement en falaise aux techniques de progression sur cordes. Soirée grillades au gîte.

Mardi 30 mai dès 8h30, embarquement à Salavas en canoë pour la descente de l'Ardèche, les premiers rapides sont franchis sans problème par les 4 embarcations. Arrêt casse-croûte vers 13h00. Le passage des rapides de la Pastière sera plus difficile : 3 canoës heurtent le gros rocher, celui d'Alexandra et Jean-Pierre se retourne, les deux infortunés tombent à l'eau et se retrouvent coincés sous le canoë qui reste de longues secondes bloqué contre le rocher. Parvenant à se libérer de ce piège, ils s'en sortent heureusement sans blessure, mais très frigorifiés et un peu choqués. D'autres personnes sont aussi victimes de ce passage tout de même dangereux, une dijonnaise dont un genou sera soigné sur place avec la pharmacie que nous avons emportée (pendant la période estivale des secours sont présents continuellement dans ce lieu !).

Regroupement à la plage de Templiers et poursuite de la descente, arrivée à l'embarcadère de Sauze vers 17h00.

Malgré quelques frayeurs et quelques coups de soleil, tout le monde est satisfait de cette journée. Le retour par Barjac (à cause d'une déviation pour cause de travaux à la Bastide de Virac) dans un bus surchauffé, sur une route chaotique sera beaucoup plus pénible !

Soirée grillades au gîte.

Mercredi 31 mai, le matin David et Philippe se rendent au Canyon des Aiguières, Jean-Paul sera le chauffeur pour nous récupérer au hameau de Cal.

Le début est prometteur : les Grandes Aiguières, eau vive et claire, petit bassins, cascades et sauts. La suite se fait dans le lit à sec ou sur un sentier pendant un quart d'heure pour retrouver l'eau dans un site connu des baigneurs avec cascades et petits bassins : les Petites Aiguières. La suite est hélas peu aquatique jusqu'à la cascade de Peyrou. Le retour se fait encore à pied sec pendant une vingtaine de minutes jusqu'à la voiture.

Soirée grillades au gîte.

Jeudi 1 juin, tôt le matin, arrivent les autres participants (Claude, Marie-Jeanne, Patrick et David2). On décide d'aller à l'Aven de la Salamandre et d'équiper aussi l'Aven de Lagasse en passant. Arrivés sur place, horreur, il y a foule et de nombreux spéléos se pressent déjà aux entrées. Nous n'avons pas compté sur un rassemblement spéléo du CAF organisé à Saint-Jean de Maruéjols !

Nous nous rendons à Saint-André de Cruzières vers l'entrée artificielle de l'Event de Peyrejal : et là idem, la foule des grands jours. Déçus nous retournons au gîte pour le repas de midi.

L'après midi, nous ferons le Canyon de Pissevieille, vingt minutes d'approche (au sec) depuis le hameau de Patroux (David, Patrick, Claude et Philippe), le reste de l'équipe va faire une ballade à pied.

Dans le canyon nous trouvons encore de l'eau dans les bassins parfois profonds, puis c'est la descente de la cascade de Pissevieille qui nous offre une belle verticale de 80 mètres. Jean-Paul qui devait nous filmer, prend le mauvais vallon en remontant le ruisseau de la Tiourre sans nous voir. Dommage !

Soirée grillades au gîte.

Vendredi 2 juin, cette fois nous partons de bonne heure pour découvrir l'Event de Peyrejal. Nous sommes les premiers à descendre les ressauts de l'entrée artificielle. Puis c'est le parcours dans les grandes galeries érodées du réseau de Sauvas et du réseau Mathieu. La remontée est plus laborieuse car un groupe de 5 spéléos anglais suivi d'une autre équipe de 9 spéléos parisiens sont entrain de descendre et il faudra gérer les croisements. Surtout que ces 2 groupes ont utilisé nos équipements et que David doit permuter les amarrages.

Au retour, petit détour par Navacelles pour faire (David2, Claude et Patrick) ou refaire pour David le Canyon des Aiguières. Jean-Paul et Philippe filment un peu leur progression et vont les attendre au hameau de Cal. Pour l'anecdote, depuis les Petites Aiguières il est possible de rejoindre un parking voitures tout proche à 200 m ! A connaître pour la prochaine fois !

Soirée grillades au gîte.

Samedi 3 juin, les deux David, Patrick et Philippe décident de faire un canyon Cévenol vers Loubaresse : la Haute Borne depuis le hameau des Chambons jusqu'à celui de la Borne.

Cette fois ci, nous découvrons un canyon aquatique et ludique : bassins, sauts, beaucoup de saute-cailloux ou parcours en bord de ruisseau. Philippe effectue quelques prises de vues vidéo.

Entrée dans le canyon vers midi, arrivée au pont de Borne à 16h30.

Soirée grillades au gîte.

Dimanche matin : rangement du matériel dans les voitures, un petit tour encore pour quelques achats à Vallon, un petit groupe visitera l'Aven d'Orgnac (-110m !), puis c'est le retour en Franche-Comté.

BILAN :

Temps ensoleillé tout le long de la semaine. Les participants (es) qui ne pratiquaient pas de canyon ou de spéléo, ont pu faire de la ballade et de longues séances de repos au bord de la piscine.

Merci aux dames pour les courses et les préparatifs des repas.

Les dormeurs voudront bien accepter les excuses des ronfleurs qui ont parfois entrecoupé leurs nuits !